

Aventures archéologiques dans la jungle et les grottes de Bornéo

Intervenant :

Luc-Henri FAGE

Durée :

60 min.

Le

MERCREDI 8 MAI

20 Heures 30

Salle

Maison du Peuple

Résumé :

C'est le choc de sa vie : en aout 1994, Luc-Henri Fage se retrouve face à des peintures préhistoriques dans une grotte de Bornéo, Gua Mardua. Cette aventure avait commencé en 1988 par un simple trekking d'une côte à l'autre de la grande île équatoriale. Il était revenu souvent, en compagnie de l'archéologue Jean-Michel Chazine, menant une enquête archéologique passionnante. Car les grottes de tous temps, ont servi à l'homme pour diverses activités, et elles conservent bien les vestiges du passé...

Mais cette découverte d'un art rupestre inédit à Bornéo agit comme un accélérateur. Année après année, ils explorent tous les deux, puis avec l'aide du chercheur indonésien Pindi Setiawan, ces massifs calcaires invraisemblables. De loin, on dirait des châteaux forts inexpugnables. De près aussi...

Ce n'est qu'avec la complicité des chasseurs de nids d'hirondelles qu'ils peuvent s'y enfoncer et faire d'étranges découvertes, non seulement d'autres grottes ornées, mais aussi des cavités aux formes étranges, suspendues en haut des falaises, peuplées d'une faune grouillante... Aujourd'hui, c'est 38 grottes ornées qui ont été découvertes, étudiées et protégées.

Avec cette conférence, partez à la découverte d'un art rupestre mystérieux, unique au monde, et seul témoin d'une civilisation humaine disparue, vieille d'au moins 10 000 ans, cousines des Aborigènes d'Australie.

Une aventure humaine, scientifique et spéléologique digne d'un Indiana Jones... mais en vrai !

